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 VERBALE N.28 
C O M U N E  D I   P A L E R M O 

I° CIRCOSCRIZIONE 
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 18/02/2021 

     

 L’anno duemilaventuno, il giorno diciotto del mese di febbraio si è adunato, in seduta 

ordinaria, giusto avviso del Presidente  prot.int. n. 48/2021 SCIRC1 del 29/01/2021 e 

successiva integrazione prot.int. n. 81/2021 SCIRC1 del 10/02/2021 il Consiglio della I 

Circoscrizione in modalità videoconferenza - mediante collegamento telematico “a distanza” - 

resta inteso che il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della I 

Circoscrizione siti in Piazza Giulio Cesare n.52. 

La pubblicità della seduta  verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale youtube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1.      

  Presiede il Presidente della Prima Circoscrizione Massimo Castiglia. Assiste in 

qualità di Segretario il Dott. Francesco Militello, funzionario amministrativo della Prima 

Circoscrizione, coadiuvato dal collaboratore professionale amministrativo Sig. Salvatore Rocco. 

Alle ore 09,45 il Segretario procede all’appello nominale. Oltre al Presidente risultano 

presenti i consiglieri: Nicolao Antonio, Pitarresi Maria, Randazzo Giuseppe, Sorci 

Salvatore, Valenti Antonino, Venturella Tiziana e Vetrano Francesca. Il totale dei presenti è 

pari a otto. 

Vista la presenza del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta. 

Presidente (Castiglia): procede alla nomina degli scrutatori e propone i consiglieri: 

Pitarresi, Venturella e Vetrano. L’aula approva. 

Alle ore 09,46 partecipa ai lavori il consigliere Tramuto. 

Presidente (Castiglia): comunica che si tratta di giornate importanti in quanto, a seguito 

del commissariamento, sono stati dati sette giorni al Consiglio Comunale per valutare e 

approvare il regolamento. Riferisce di incontri fra i Presidenti ed il Dirigente per apportare 

osservazioni, che permettano allo stesso di esprimere un reale decentramento. Fa presente come 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1#_blank
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siano previsti nuovi incontri con i capigruppo consiliari e fa un cenno alle novità che saranno 

introdotte quali il riconoscimento dell’autonomia finanziaria delle Circoscrizioni, la 

programmazione vincolante degli interventi da realizzare, la discussione in aula consiliare dei 

pareri dati dalle Circoscrizioni, la possibilità di organizzare sedute di Consiglio straordinarie 

fuori dalla sede istituzionale. Afferma di essere dispiaciuto del fatto che si sia arrivati a questo 

dibattito per la presenza del Commissario, che si sostituirà al Consiglio Comunale, nel caso in 

cui questo non deliberi. 

Vicepresidente (Nicolao): ritiene che non si arriverà ad un regolamento deliberato dal 

Commissario e che il Consiglio Comunale provvederà. 

Alle ore 09,52 partecipa ai lavori il consigliere Imperiale. 

Cons. Sorci: vuole sapere quale sarà la funzione dei Presidenti e dei Consiglieri di 

Circoscrizione con il nuovo regolamento. 

Presidente (Castiglia): afferma che con l’atto in discussione si vuole dare alla quinta 

città d’Italia un regolamento, che consenta un effettivo decentramento. Fa presente come le 

programmazioni delle Circoscrizioni diventeranno vincolanti. Sostiene che c’è convergenza 

totale fra i Presidenti sulle osservazioni, che porteranno al tavolo dei capigruppo. 

Cons. Sorci: afferma di essere contento per ciò che ha sentito dire al Presidente. 

Vicepresidente (Nicolao): crede che le novità entreranno in vigore con la prossima 

consiliatura. 

Presidente (Castiglia): ritiene che debbano essere fatti degli aggiustamenti, quali la 

modifica del regolamento di contabilità e che se non si fa il primo passo non si arriverà mai alla 

situazione definitiva. 

Cons. Imperiale: annuncia che Rap, dopo le diatribe con i sindacati, inizierà a ripulire le 

strade e si augura che il Sindaco possa prendere in considerazione l’ipotesi di cambiare gli 

organi direttivi dell’Azienda. Afferma come Rap, pur essendo stata accontentata per tutto ciò 

che ha chiesto, non procederà all’assunzione di n.94 operai Reset, perché vuole altre garanzie. 

Fa presente che non parteciperà più ad iniziative per aiutare Rap e ritiene che i vertici debbano 

dimettersi. 

Cons. Sorci: dichiara che alcuni cittadini gli hanno fatto notare un cumulo di rifiuti 

vicino la Chiesa di Santa Teresa e non comprende i ritardi di Rap, che danneggiano la salute 

pubblica e l’immagine dell’Amministrazione. 

Cons. Randazzo: è d’accordo con quanto detto dai suoi colleghi e ritiene che Rap debba 

dire chiaro se non intende assumere i 94 dipendenti Reset. 
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Presidente (Castiglia): definisce sconvolgente lo stato dell’Albergheria per la presenza 

di discariche e per la pulizia scadente. Ricorda di avere chiesto un piano straordinario di pulizia 

e si è proposto di fare una nota riepilogativa dei siti interessati. Invita i consiglieri a 

trasmettergli foto da allegare. Non condivide quanto detto sulla dirigenza Rap, che ha dovuto 

affrontare diverse emergenze dal Covid, ai  problemi derivanti dall’arresto di alcuni dipendenti 

e alla discarica di Bellolampo. Ricorda come Rap vanti un credito di 60 milioni nei confronti 

del Comune di Palermo, senza tralasciare che i fornitori non vogliono più dare il materiale a 

Rap. Comunica di avere ricevuto richiesta di incontro pubblico da parte di un Comitato di 

commercianti e residenti dell’Olivella alle ore 18,00 presso la sede dell’ex Convento San 

Basilio. Ricorda come in passato il Consiglio della Prima Circoscrizione abbia espresso la 

propria solidarietà per la regolarizzazione dello spazio, all’interno del quale vi sono una 

palestra, un ambulatorio, un doposcuola popolare, offerti a livello gratuito. Afferma come 

oggetto dell’incontro sia l’inserimento della struttura nell’accordo recentemente siglato fra 

l’Amministrazione Comunale ed il Governo Nazionale per il recupero del Centro Storico, 

tramite l’utilizzo di un vecchio progetto, che prevede la creazione della “Casa delle Culture”. 

Cons. Venturella: accoglie l’invito del Presidente e comunica che sarà presente. Spera 

che sia la volta buona per fare decollare il decentramento. Fa presente come con Rap si viaggi 

in emergenza e non accetta che i luoghi siano martoriati, ritenendo che il sistema non funzioni. 

Considera necessario attivare un sistema di azioni integrato fra Rap, Polizia Municipale e 

campagna educativa. 

Vicepresidente (Nicolao): non condivide quanto detto dal capogruppo Imperiale su Rap 

e non crede che sia solo colpa dell’azienda, ma anche di tanti cittadini incivili, che 

sistematicamente sfregiano la città. Ritiene necessario essere più incisivi per riappropriarsi del 

territorio e chiede al Presidente cosa si possa fare per risolvere il problema dell’abbandono dei 

rifiuti in via Tommaso de Vigilia nei pressi del museo Gemmellaro. 

Cons. Sorci: fa rilevare come il sito lunedì fosse stracolmo di rifiuti e nei giorni 

successivi ve ne fossero meno e ciò significa, a suo avviso, che Rap fa qualcosa ma non 

abbastanza. 

Cons. Imperiale: fa presente come, da diversi anni, viene denunciata la presenza di oltre 

venti discariche abusive all’Albergheria e non si sia ancora risolto il problema. Ricorda che 

c’era ottimismo alla nomina del Presidente Norata, che ha un curriculum invidiabile, ma la 

situazione con il suo insediamento non è migliorata. Ritiene che siano i dirigenti di Rap a 

dovere trovare la soluzione dei problemi, acquistando ad esempio le telecamere, al posto 
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dell’Amministrazione Comunale e ciò consentirebbe ingenti risparmi in termini di forza lavoro. 

Riferisce di un progetto da presentare all’U.E. da parte dei paesi della provincia e che Rap non 

si è presentata. Sostiene come la città sia sporca da oltre quattro anni e ciò non si possa spiegare 

con l’emergenza causata dal Covid, che si è presentata solo nell’ultimo anno. Ritiene che i 

consiglieri abbiano fatto la loro parte, presentando richieste e mozioni per la pulizia della città 

ed impegnandosi personalmente in azioni di pulizia straordinaria. Si scusa per lo sfogo, ma 

ritiene che i consiglieri non si possano assumere colpe che non hanno. 

Presidente (Castiglia): comunica che via Tommaso de Vigilia è stata svuotata e si è 

attivato per portare arredi di fronte alla porta di ingresso del museo “Gemmellaro”. Si dimostra 

disponibile a fare un’azione dimostrativa contro l’abbandono dei rifiuti, come proposto dal 

Vicepresidente Nicolao, Fa rilevare che non è vero che i rifiuti arrivano dai mercati, in quanto 

durante il lockdown con i mercati chiusi l’area ne era, comunque, invasa. Comunica che si sta 

per aprire il CCR in via Mongitore e ciò dovrebbe contribuire a migliorare la situazione. 

Cons. Pitarresi: ritiene che si tratti di un problema riferibile all’Amministrazione 

Comunale e considera riduttivo addossarlo solo alla Rap e ad alcuni cittadini incivili. Afferma 

che Rap non assume i 94 dipendenti Reset per carenza di fondi, in quanto non riesce a pagare 

gli straordinari neanche ai dipendenti effettivi. Fa rilevare come a pagare le conseguenze siano 

sempre i cittadini, che soffrono per lo stato di abbandono in cui si trova la città e sono costretti a 

pagare la TARI. 

Cons. Randazzo: ritiene che il provvedimento decisivo sia assumere i 94 dipendenti 

Reset e fa presente che in numerosi incontri è stata assicurata la loro assunzione. Propone, in 

alternativa, di fare lavorare i percettori del reddito di cittadinanza. 

Presidente (Castiglia): considera importante il dibattito, che si sta svolgendo in aula per 

la rilevanza del tema trattato. 

Cons. Tramuto: non accetta la demagogia e non si può dire che i 94 dipendenti Reset 

non vengono assunti per carenza di fondi, quando tutti gli Uffici hanno dato parere favorevole. 

Ritiene sia opportuno incrementare il servizio, visto che ci sono le condizioni e considera 

carente la dirigenza Rap. 

Vicepresidente (Nicolao): propone di organizzare un presidio h24 in Via Tommaso de 

Vigilia, a cura del Consiglio della Prima Circoscrizione, per scoraggiare l’abbandono dei rifiuti, 

apponendo dei cartelli con scritto “Basta Munnizza”, chiedendo, anche, la partecipazione della 

Polizia Municipale. 
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Cons. Sorci: chiede di essere informato quando si procederà ad adornare il sito, visto 

che si interessa della risoluzione dei problemi. 

Presidente (Castiglia): invita il Vicepresidente Nicolao ad organizzare una riunione per 

condividere l’iniziativa. 

Presidente (Castiglia): pone in trattazione il verbale n.24 del 12/02/2021, che viene 

letto dal Sig.Rocco. 

Terminata la lettura, alle ore 10,40 il verbale n.24 del 12/02/2021 viene posto in 

votazione ed approvato all’unanimità dall’aula. 

Alle ore 10,42 il Presidente Castiglia abbandona i lavori ed assume la Presidenza il 

Vicepresidente Nicolao. 

Cons. Sorci: chiede una breve sospensione per fare una riunione con il suo gruppo per 

comprendere chi parteciperà all’incontro che si terrà nel pomeriggio. 

Presidente (Nicolao): ritiene necessario procedere con la trattazione dell’ordine del 

giorno e pone in esame il punto n. 11 degli atti ispettivi- mozione urgente presentata dalla 

consigliera Vetrano, avente ad oggetto: ”Invito alla dottoressa Eliana Calandra Dirigente 

Responsabile “Biblioteca Comunale”e all’Assessore alle Culture Mario Zito per illustrare e 

condividere con l’aula il progetto “Librovunque”. 

Sig.Rocco: dà lettura della mozione. 

Cons. Vetrano: fa presente come tra i tanti problemi della Città, vi siano anche iniziative 

lodevoli da apprezzare come la creazione di otto biblioteche nelle otto Circoscrizioni. Propone, 

con la mozione, di approfondire la tematica in aula con la dottoressa Calandra e l’Assessore alle 

Culture Prof. Mario Zito. 

Cons. Randazzo: condivide la mozione, perchè offrirà loro la possibilità di informare i 

cittadini dell’iniziativa. 

 Cons. Sorci: condivide la mozione ed elogia la consigliera Vetrano per averla 

presentata. 

Cons. Valenti: è d’accordo con la mozione e ringrazia la consigliera Vetrano per avere 

affrontato il tema. 

Cons. Venturella: plaude all’iniziativa della consigliera Vetrano e si complimenta con la 

stessa. 

Alle ore 10,55 la mozione, iscritta al punto n.11 degli atti ispettivi, viene posta in 

votazione ed approvata all’unanimità dall’aula. 
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Alle ore 10,56 il consigliere Sorci chiede nuovamente una sospensione di cinque minuti, 

che il Presidente Nicolao accorda. 

Alle ore 11,01 il Presidente Nicolao invita il segretario a fare l’appello. Risulta presente, 

oltre al Presidente, il consigliere Valenti. Il totale dei presenti è pari a due. 

Non essendo stato raggiunto il numero legale, la seduta è rinviata di un’ora. 

Alle ore 12,05 il Presidente Nicolao invita il Segretario a fare l’appello. Risulta presente, 

oltre al Presidente Nicolao, il consigliere Valenti. Il totale dei presenti è pari a due. 

Non essendo stato raggiunto il numero legale, il Presidente Nicolao rinvia i lavori al 

giorno successivo senza ulteriore avviso di convocazione. 

 

 

Il Segretario                                                                                Il Presidente                                                            

Dott. Francesco Militello                                                      Antonio Nicolao 

 

 

 

                        Massimo Castiglia 
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